

1917

Godofredo Stutzin, ecologista

“La naturaleza es la nueva clase”

Marcelo Mendoza

Quien no ha leído una carta de Godofredo Stutzin no ha leído nunca el diario en Chile.

El dice que tiene que contenerse, que sus ganas son irresistibles. Por él, escribiría todos los días. Motivos no le faltan: la barbarie ecológica está ahí: los locos que se acaban, los guanacos que son cazados por diestras y por siniestras, los pinos que se comen el bosque nativo, la contaminación que nos corroe el alma. Próximo a cumplir los 70, Godo —que llegó el año 35 a Chile, arrancando de la nazi Alemania— parece de menos. Bototero, bluyinero, caminante, lo acompañan en su parcela del Arrayán 40 perros damnificados, quíltros sin oreja, tuertos, cojos; conejos distmiles; gatos para cabriar; la burra Platera y el llamo Inti (claro: todo animal tiene su bien puesto nombre); gallinas averiadas, gallos maltrechos y pollos; tortugas amazónicas; peces, palomas; loros trica-hues/choroyes/cachañas; cactus y plantas quién sabe cuáles.

Abogado, recopilador de cuanto animal sufrido se le cruce, Stutzin es quizá el combatiente ecologista —como se define— más antiguo de Chile. Entre sus obras: la Unión de Amigos de los Animales, las Aldeas SOS del Niño y el Comité Nacional Pro Defensa de la Fauna y Flora. Pulgón, Muñeca, Bruno, Palomo, Pituco, Petiso, la Rucia, el Valdi (porque lo encontró debajo del monumento a Pedro de Valdivia, en la Plaza de Armas), la Barni (porque la encontró en Lo Barnechea), la Kenny (la encontró en avenida Kennedy), la Cholita y el Crespón son algunos de sus perros. Querendones.

¿Conservacionista, Godo?

El término “conservacionismo” no es muy bonito. No me gusta mucho la idea de ser “conservador”.

¿Y qué le dice el término “naturaleza”?

Me gusta como término. Es el conjunto de seres vivientes y no vivientes; lo que existe en la Tierra. Las cosas creadas por el hombre, ¿serían “naturaleza”?

Yo creo que el término “naturaleza” es una contraposición a lo creado por el hombre. Lo tecnológico, por ejemplo, no es natural... O sea, lo urbano no sería natural.

Lo urbano... Bueno, hay que ver. Tal vez es natural en el hombre, pero dentro de una perspectiva ecologista es difícil que sea natural.

Entonces las ciudades no son

naturales.

El hábitat del hombre ha dejado de ser compatible con el de otros seres. Ya es una cosa cancelada.



rosa. El hombre ha opuesto y superpuesto la tecnósfera a la biosfera. A la esfera de la vida opuso una esfera de la muerte.

¿Qué le parecen los “Verdes” alemanes?

Yo si estuviera allá sería un verde. Me alegro de que esto haya ocurrido en Alemania. Después del pasado negro que tuvo se convierte en el primer país donde los ecologistas tienen representación parlamentaria.

¿Qué opina del grupo “Futuro Verde” de acá de Chile, que quiere ser partido político?

No, no lo conozco. Sé muy poco de ellos. Creo sí que en Chile hoy no están dadas las condiciones para constituir un partido. Yo no lo veo claro. Creo que hay que esperar un régimen más normal, democrático.

A esta altura de su vida, ¿ve compatible dictadura con ecología?

En teoría, podría ser, depende del dictador, je je... Ahora, de por sí el poder absoluto corrompe. Ese es el peligro. Lo que sí tiene más relación la política económica con los problemas ecológicos. Es incompatible una política económica con los problemas ecológicos. Es incompatible una política regida por el mercado...

¿El capitalismo?

Claro. Así como también podría ser el capitalismo de estado. Lo que propician los Verdes es algo más como una sociedad anarquista. A nivel de comunidades. Por eso, el socialismo tiene que avanzar igual que todo. Cuando apareció Marx, no existía este problema; el del colapso ecológico.

"La naturaleza es la nueva clase" [artículo] Marcelo Mendoza.

Libros y documentos

AUTORÍA

Stutzin, Godofredo

FECHA DE PUBLICACIÓN

1987

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"La naturaleza es la nueva clase" [artículo] Marcelo Mendoza. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile